

El CUC, embrión de la Universitat Jaume I - Mediterráneo - 26/10/2020

Los orígenes de la universidad en Castelló

El CUC, embrión de la Universitat Jaume I

Toda la sociedad castellanense se volcó en conseguir una universidad para Castellón, pero no fue fácil

JOAQUÍN

Farnós Gauchía*



La Universitat Jaume I ha reconocido, con una exposición en el edificio Menador en la antigua Delegación de Hacienda, el trascendental papel que cumplió el Colegio Universitario de Castellón, el CUC, cuya puesta en marcha por la Diputación provincial cumple este año cincuenta años.

Modesta es la celebración de este aniversario, independientemente del valor del aparato documental que aporta la muestra del Menador, pero algo es algo. La UJI, por motivos políticos, de simple protagonismo y egoísmo de personas o por simple dejadez, no se ha prodigado en reivindicar la memoria del Colegio Universitario, que fue el auténtico embrión de lo que a partir de 1991 fue y es la actual Universitat de Castelló. No pude asistir al acto inaugural de la exposición porque no recibí invitación. Pero por las crónicas de prensa y lo que me ha llegado sí que sé que en este acto se reivindicó el primordial papel que tuvo la Diputación, y por ende la provincia de Castellón, en la gestación, puesta en marcha y desarrollo del CUC que desde el año 1969 formó a centenares de universitarios castellanenses, algunos de los cuales fueron después profesores del propio centro y de la futura universidad.

Sin la Diputación nunca hubieran existido estudios superiores en Castellón. Todos los presidentes que me antecedieron y que me sucedieron en el despacho de la plaza de las Aulas se volcaron con el CUC y con la Universitat. Tuvimos que enfrentarnos a graves dificultades y a retos mayúsculos. Recuerdo que cuando asumí la presidencia provincial en 1979, el CUC atravesaba una difícil coyuntura. Ocupaba las instalaciones del Seminario Mater Dei y desde hacía años no se satisfacía el alquiler de las aulas a la Diócesis de Segorbe-Castellón. Desde la Diputación se resolvió el tema. Pero entonces entendimos, desde el gobierno de la UCD y con el apoyo unánime del PSOE pro-



Sin la Diputación provincial nunca hubieran podido existir estudios superiores en Castellón

vincial que dirigía **Fernando Marco**, la necesidad de dotar a Castellón de un campus universitario. Se consiguieron los fondos económicos y se construyó una facultad polivalente para todas las titulaciones que se impartían en el CUC incluida la carrera de Derecho que en aquellos años comenzó su andadura. Pronto se construyó un segundo edificio para albergar los estudios jurídicos que contaron desde su inicio con cientos de alumnos de la provincia. Trajimos los mejores profesores, todos catedráticos, e integramos al CUC en la Universitat de València para dotar de estabilidad a la plantilla docente y del PAS y para consolidar las titulaciones que se impartían en el nuevo campus de la carretera de Borriol. Se hizo un gran esfuerzo en aquellos años de la Transición gracias a un espíritu de consenso que ahora, 30 años después, desgraciadamente no existe en una clase política que, me temo, desconoce gran parte de aquella apasionante historia. Tras aquellos logros, comenzó la lucha por la Universidad. Toda la sociedad castellanense se volcó en conseguir una Universidad para Castellón. Pero no fue fácil. Yo mismo presenté decenas de mociones en Les Corts Valencianes para reclamar una universidad propia e independiente. En 1991 lo conseguimos entre todos. Hoy la Universitat Jaume I es una magnífica realidad pero desde luego no hubiera nacido sin un embrión que fue el Colegio Universitario, el recordado CUC. ≡

***Presidente de la Diputación Provincial (1979-1983)**